
Добавить надежности железо-
бетонным конструкциям третьего
транспортного кольца, а также ря-
ду столичных шоссе распоряди-
лись городские власти. Об этом в
пятницу, 16 сентября, сообщили в
пресс-службе мэра и правительст-
ва столицы, сославшись на подпи-
санное мэром Юрием Лужковым
распоряжение.

Речь идет о том, что в ближай-
шие месяцы специальным проти-
вокоррозийным составом обрабо-
тают конструктивные детали всех
строящихся развязок на третьем
кольце, а также железобетонные
конструкции в местах его пересе-
чения  с Ленинградским шоссе и
Шереметьевской улицей. Антикор-
розийкой покроют также реконст-
руированные нынешним летом бе-
тонные и железобетонные элемен-
ты Киевского и Боровского шоссе.
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Всего на нужды жилищно-комму-
нального хозяйства Москвы в город-
ском бюджете на 2006 год преду-
смотрено выделить 61 миллиард 931
миллион рублей – на 17 процентов
больше, чем в бюджете-2005. Об
этом в среду, 14 сентября, сообщила
на заседании комиссии Мосгордумы
по городскому хозяйству руководи-
тель столичного Департамента фи-
нансов Ирина Старикова.

В бюджете-2006 увеличено финан-
сирование таких статей, как «капи-
тальный ремонт жилищного фонда»,
«расходы по эксплуатации жилищно-
го фонда», «приобретение материа-
лов для текущего ремонта жилищно-
го фонда», «техническое обслужива-
ние приборов учета расхода воды и
тепловой энергии» и др. Возросшие
ассигнования также позволят увели-
чить зарплату столичных коммуналь-
щиков, включая работников ЕИРЦ, в
среднем на 20 процентов. А дворни-
ков – даже на 25 процентов.

При этом, сообщила главный фи-
нансист столицы, рост ставок оплаты
жилья для населения не превысит се-
ми процентов. Кроме того, по ее сло-
вам, вырастет число семей, получаю-
щих субсидии на оплату ЖКУ. Сейчас
субсидии получает практически каж-
дая седьмая московская семья. Это
480 тысяч человек. Со следующего
года общий размер средств, выделя-
емых в качестве субсидий, возрастет
на 26 процентов.

В четверг, 15 сентября, Департа-
мент транспорта и связи обнародо-
вал план реконструкции городских
автовокзалов. Этот план, сообщили
в пресс-службе департамента, пред-
полагает открытие в ближайшие го-
ды сразу несколько новых автово-
кзалов в столице.

Работы ведутся на основании «Схе-
мы размещения автовокзалов в городе
Москве», разработанной в ГУП НИиПИ
Генплана. В адресный перечень вклю-
чены территория гораэровокзала, тер-
ритория у платформы НАТИ Октябрь-
ской железной дороги, территория у
ММДЦ «Москва-Сити». Кроме того, но-
вые автовокзалы планируется постро-
ить у станции метро «Аннино» Серпу-
ховско-Тимирязевской линии, у плат-
формы Косино горьковского направле-
ния МЖД и у станции метро «Черки-
зовская» Сокольнической линии.

Как проинформировали в пресс-
службе департамента, также подго-
товлен проект распорядительного
документа столичного правительст-
ва о строительстве двух междуго-
родных автовокзалов – у действую-
щей станции метро «Черкизовская»
и у проектируемой станции метро
«Пронская». К «Черкизовской», в ча-
стности, будет перебазирован круп-
нейший в столице Щелковский меж-
дугородный автовокзал.
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ИНФОРМ
БЮРО

ДЕНЬГИ ДЛЯ ЖКХ

РАЗВЯЗКИ НЕ
СТАНУТ РЖАВЕТЬ

МЫ ПОЕДЕМ, 
МЫ ПОМЧИМСЯ
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-Развитию ЖКХ столица
уделяет самое при-
стальное внимание

все годы, которые мы называ-
ем перестроечными, - начал
встречу Петр Николаевич. -
Иное дело, новое время дикту-
ет отрасли новые условия раз-
вития. На повестке дня рефор-
ма ЖКХ. Она идет по всей стра-
не. И Москва по праву играет
здесь ведущую роль.

К завершению, например,
близится процесс формирова-
ния субъекта собственности на
рынке жилищно-коммунальных
услуг. Для информации: свыше
70 процентов москвичей уже
стали собственниками своих
квартир. Соответственно платят
налог на эту собственность. И
как налогоплательщики активно
начинают влиять на поставщиков
услуг, эксплуатирующие органи-
зации, строя взаимоотношения с
ними на основе рыночных отно-
шений. Это главная составляю-
щая реформы ЖКХ в Москве.

Формируя собственника, Мо-
сква, однако, идет своим путем -
с нашей точки зрения, более
правильным. Реформа прово-
дится плавно, постепенно, без
ущемления интересов как собст-
венника, так и нанимателя жило-
го помещения. Их наличные фи-
нансовые возможности четко со-
измеряются с возможностью оп-
лачивать услуги, которые обес-
печивают качество среды обита-
ния. На это нацелена и набираю-
щая сейчас темп модернизация
столичного ЖКХ, которая при-
звана обеспечить его качествен-
ный рост буквально по всем на-
правлениям. В основе модерни-
зации - один тезис: реформа –
это учет, учет и еще раз учет всех
имеющихся в ЖКХ ресурсов.

В ходе пресс-конференции
руководитель Комплекса го-
родского хозяйства ответил на
вопросы корреспондента «Мо-
сковской среды»

- Петр Николаевич, первый
вопрос - об учете ресурсов. Не-
давно на коллегии префектуры
ВАО вы высоко оценили ход ре-
ализации постановления №77
правительства Москвы об уста-
новке приборов учета в жилом
фонде. А что в других округах?

- Тенденция в целом положи-
тельная. По меньшей мере во-
семь округов каких-то особых
беспокойств уже не вызывают.
Конечно, не во всех, как в ВАО,
приборы установлены на 100
процентов. Но многие округа
уже приближаются к этой от-
метке. Приближаются, напри-
мер, ЮВАО, ЮАО. Да и в осталь-
ных дело идет к тому, чтобы к
концу года полностью эту про-
грамму завершить по крайней
мере в муниципальных домах.

По существу беспокоят нас
сегодня только 2 администра-
тивных округа: это СЗАО и ЗАО.
Точнее, ряд их муниципальных
районов, где налицо недопони-
мание поставленных задач.
Правда, есть уверенность, что
СЗАО свое отставание навер-
стает. Мы подключили для по-
мощи ему дополнительную си-
лу – Московскую объединен-
ную энергетическую компанию,
которая профинансирует здесь
работы по установке приборов
учета.

- А Западный округ? Поче-
му, собственно, СЗАО получит
помощь, а ЗАО нет?

- Потому, что помогать сле-
дует тому, кто помощи заслу-

живает. В СЗАО руководители
на местах активно осваивали
средства. Их не хватило, и они
попросили нашей поддержки.
Мы ее постарались оказать. А
в некоторых муниципальных

образованиях ЗАО даже и
предусмотренные в бюджете
средства еще не до конца ис-
пользованы. Ну и чего помо-
гать?

- В муниципальных домах,
как вы сказали, к концу года
программа завершится. А что
с домами немуниципальны-
ми?

- Ведется основательная
работа в домах ТСЖ, ЖСК, ве-
домственном жилом фонде.
Ясно, необходимо приложить
максимум усилий и власти, и,
может быть, даже прокурату-
ре для того, чтобы защитить
жителей этих домов. Тем бо-
лее что, подчеркну, програм-
ма сбережения энергоресур-
сов в столице – уже реаль-
ность.

- Второй вопрос - по новому
Жилищному кодексу. Мэр не-
давно распорядился его не
исполнять и не отменять го-
родское законодательство. И
как разрешится эта колли-
зия?

- Да вы что! Мэр не отме-
нял выполнение Жилищного
кодекса! Надеюсь, вы просто
неправильно выразились.
Мэр сказал: не следует отме-

нять законы Москвы, которые
сегодня успешно работают, в
условиях, когда новых зако-
нодательных актов РФ не су-
ществует. Городские законы
необходимо сохранить вплоть
до выхода федеральных за-
конодательных актов – вот
что именно сказал мэр. Тако-
вых же более тридцати. И
большинство пока не готовы.
Вы представляете: мы отме-
ним свои законы – и как быть,
чем руководствоваться, реа-
лизуя Жилищный кодекс?!
Поэтому Юрий Михайлович и
сказал: пока не будет феде-
ральных законодательных ак-
тов, регламентирующих реа-
лизацию Жилищного кодекса,
мы свои отменять не начнем.
Правового вакуума быть не
должно.

- Наконец, самый болезнен-
ный вопрос для многих моск-
вичей. Один из наших читате-
лей прямо спрашивает: мо-
дернизация ЖКХ чревата тру-
дностями для малоимущих?

- Никаких сомнений в том,
что трудностей не будет. Мо-
сква поддерживала своих ма-
лоимущих все годы реформ –
и притом основательно. Дос-
таточно одного сравнения –
со стандартами, существую-
щими в РФ. А они таковы:
субсидии для малоимущих по
российскому стандарту – не
ниже 22 процентов от сово-
купного дохода семьи, мы же
установили стандарт 10 про-
центов. При этом из года в год
увеличиваем в бюджете объ-
ем субсидий. На будущий год
- для информации – он соста-
вит 6 миллиардов рублей. По-
зиция правительства Москвы
неизменна: защита малоиму-
щих была, есть и будет.

Беседу вел
Геннадий 

ВОСКРЕСЕНСКИЙ

К СТАРИНЕ - 
С УВАЖЕНИЕМ
Департамент жилищно-коммунального

хозяйства и благоустройства города
Москвы подготовил проект постанов-

ления правительства Москвы «О капиталь-
ном ремонте жилищного фонда, относя-
щегося к объектам культурного наследия и
объектам историко-градостроительной
среды без отселения жителей на 2005-2007
годы», который в настоящее время нахо-
дится на согласовании в правовом управ-
лении мэрии Москвы. 

Проект предусматривает ряд организаци-
онно-технических мероприятий по устране-
нию физического износа элементов зданий
с частичной заменой при необходимости
конструктивных элементов и систем инже-
нерно-технического оборудования, направ-
ленных на улучшение эксплуатационных по-
казателей и не связанных с изменением ос-
новных технико-экономических показателей
зданий и их функционального назначения.

Марина ОРЛОВА

Петр АКСЕНОВ:

РЕФОРМА – ЭТО УЧЕТ, 
УЧЕТ И ЕЩЕ РАЗ УЧЕТ

«Модернизация жилищно-коммунальной отрасли». Такую те-
му избрал на свою очередную пресс-конференцию в чет-
верг, 15 сентября, для московских и региональных журнали-
стов первый заместитель мэра в правительстве Москвы, ру-
ководитель Комплекса городского хозяйства Петр Аксенов.
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ГАИ НЕ СКРЫТЬСЯ

Всреду, 14 сентября, двухместный ди-
рижабль Au-12M, разработанный по
заданию правительства Москвы в

рамках реализации «Программы монито-
ринга и оптимизации дорожного движе-
ния», совершил свой первый патрульный
пролет над Московской кольцевой автодо-
рогой. Пилотировал судно представитель
заказчика, начальник летно-методического
отдела Центра авиации МВД РФ Юрий Мог-
далев. Второй пилот – руководитель летно-
испытательного комплекса ЗАО «Воздухо-
плавательный центр «Авгуръ» Леонид Пу-
тинцев.

Завершившиеся государственные серти-
фикационные испытания подтвердили, что
дирижабль имеет хорошую управляемость
и маневренность, достаточные для выпол-
нения всех возлагаемых на него задач. Как
сообщили в центре «Авгуръ», воздухоплава-
тельная система мониторинга дорожного
движения, создаваемая в столице, будет
включать два дирижабля серии Au-12M и
три привязных аэростата Au27. Они допол-
нят существующую систему безопасности
московских трасс «Старт».

Геннадий ГЕНИН

ВЖКХ столицы ворва-
лась тендерная система
подбора эксплуатирую-

щих организаций. Конкурен-
ция заставляет претендентов
разрабатывать новые техно-
логии и совершенствовать
оказание услуг населению.
На второй специализирован-
ной выставке «Предприни-
мательство в сфере ЖКХ
Москвы», организованной
правительством Москвы, на-
ши специалисты продемон-
стрировали свои последние
изобретения.  

Вот, например, биметалли-
ческий радиатор -  обычная
батарея, которая спасает от
холодов в наших квартирах.
Но обогревающие трубы изго-
товлены из чистой стали, что
предотвращает коррозию ме-
талла. Не очень дорого и ре-
монт десятилетиями не потре-
буется.  

Не только о новоселах за-
ботятся предприниматели. 

- Мы разработали систему
очистки трубопроводов, - рас-
сказывает директор по разви-
тию компании «Крона плюс»
Александр Кожанов. - До пе-
рестройки наши сотрудники
работали в НИИ «Гидромаш»,

от которого сегодня оста-
лось одно воспоминание.
Еще тогда мы проектирова-
ли специальные очистные
сооружения. Спустя пятнад-
цать лет появилась возмож-
ность усовершенствовать
проекты и применить их на
практике.

Но работать Александру
Геннадьевичу приходится в
основном с регионами. В
Москве лишь разовые дого-
вора с ДЕЗами, да и то если
у тех возникают непредви-
денные сложности. Иногда

ГУП «Мосводосток» взывает о
помощи. А вот постоянного
партнерства добиться не по-
лучается.   

Некоторые предпринима-
тели проявляют недюжинную
смекалку, чтобы получить
признание.  

- Наш директор смог лично
прорваться на прием к перво-
му заместителю мэра Влади-
миру Ресину и продемонстри-
ровать свои изобретения, -
рассказывает Ольга Новико-
ва, менеджер одной из фирм.
- В итоге за два года работы
череда договоров не преры-
вается. Наши герметизирую-
щие технологии использова-

лись и при строительстве
комплекса «Москва-сити», и
при реконструкции многочис-
ленных столичных мостов.

Изобретатели «самозалечи-
вающейся» кровли из ООО «Фи-
ликровля» тоже неплохо преус-
пели. Ведь их работа  экономит
затраты на латание протечек.
Присутствовали на выставке и
клининговые предприятия. Их
конек - подбор профессио-
нального обслуживающего
персонала. К услугам компа-
ний пока прибегают в основ-
ном жители элитных домов. 

- Не хотят терпеть хамство
сотрудников местных эксплу-
атирующих организаций, - по-

ясняет менеджер Ольга Мара-
кулина.

Изменилась наша жизнь,
и мы стали более требова-
тельны. 

- Появилась необходи-
мость расширять сферу ус-
луг, - заключил первый за-
меститель мэра, руководи-
тель Комплекса городского
хозяйства Петр Аксенов. -
Нынешняя выставка показа-
ла, что мы делаем в этой об-
ласти первые, но весьма уве-
ренные шаги.

Не за горами те времена,
когда не мы будем искать
достойную обслуживаю-
щую наш дом компанию, а
они наперебой будут пред-
лагать услуги одна другой
лучше.

Ольга ПЕТРУСЕВА
P.S. Более подробно о вы-

ставке «МС» расскажет в
следующем номере.

МАЛЕНЬКИЕ ГИГАНТЫ 
БОЛЬШОГО БИЗНЕСА
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На прошедшем в минувший вторник
заседании столичного правитель-
ства обсуждался вопрос о форми-

ровании перечней земельных участков,
занятых объектами социальной инфра-
структуры, находящимися в собственно-
сти города Москвы. 

Только в 90-х годах мы с удивлением уз-
нали, что земля стоит денег. Массовая,
бесконтрольная приватизация привела к
тому, что арендаторы и владельцы земель-
ных участков ликвидировали находящиеся

на этих участках учебные и медицинские
учреждения, объекты культуры, спортив-
ные сооружения. Так, по словам председа-
тельствовавшего на заседании первого за-
местителя мэра в правительстве Москвы
Юрия Росляка, из 1146 ведомственных
детсадиков работают лишь 173. Для того
чтобы поставить законодательный заслон
«прихватизаторам», в городе будет сфор-
мирован перечень земельных участков, где
располагаются социальные объекты. Уже в
середине 2006 года все эти участки внесут

в земельный кадастр. Кроме того, в зако-
нодательном порядке утвердят перечень
земельных территорий, зарезервирован-
ных под строительство объектов социалки.
Таким образом, будет поставлен заслон и
тем арендаторам участков, кто намеревает-
ся перепрофилировать социальные учреж-
дения в коммерческие. 

В двухнедельный срок проект постано-
вления московского правительства по
данному вопросу будет доработан.

Владимир РАТМАНСКИЙ

«ПРИХВАТИЗАТОРЫ» ПОЛУЧАТ ПО РУКАМ


